

«長狭地区»

- 日程 11月19日(金)
- 場所 長狭学園体育館

質問(要旨)		回答者	回答(要旨)
1	【国道410号環境整備について】 国道410号(大川面地区・延長距離1.5km)の環境整備については、業者による路肩の刈り払い等が実施されているが、年1回では草等の成長に追いつかず、特に歩道のない部分では歩行者の安全確保に支障がある。さらなる環境整備と安全確保をお願いしたい。	都市建設課長	国道の環境整備については、管理者である県の安房土木事務所に、さらなる予算措置を要望していきます。なお、県では、ボランティア活動に必要な資材の提供や、傷害保険の加入にも取り組んでおり、市の都市建設課でも相談を受け付けています。
2	【旧吉尾小学校のグラウンド貸し出しについて】 グラウンドは、数年前までサッカー少年団が活動していたが、サッカーができない状態になっている。体育館もバスケットボールチームが活動していたが、使用は中止されている。これらの使用は再開されるのか。日曜日等、認定こども園が休みの時には、サッカーなどでグラウンドは使用できるのか。	子ども支援課長	旧吉尾小学校校舎は長狭認定こども園で使用しています。校庭は今年4月から開放しており、軽スポーツ等で使用できます。サッカーや野球などの球技については、認定こども園があるため、ご遠慮いただいている。体育館は雨漏りがあり、老朽化しているため、約3年前から利用を休止しています。修繕するかどうかなど、今後の取扱いを検討していきます。なお、認定こども園が休みの時も校庭の利用は可能です。
3	【市の計画性について、メガソーラーについて、辺野古基地の埋め立てについて】 ①地域活性化のためのプロジェクトの推進についていくつか挙げているが、具体的に、いつまでに何をどうやっていくという計画は持っているのか。 ②事前質問⑭の回答になるとおり、市の条例を作ることはできないと公開の場で説明されたそうだが、詳しく説明していただきたい。 ③9月22日の市議会で、沖縄の辺野古新基地建設反対と、普天間基地の県外移転を希望する陳情書が出されたが、採択されなかった。市で、基地建設反対等の要望書を国に出していただきたい。	経営企画部長	①海辺の魅力づくりについては、「魅力体験広場」を利用していただく民間事業者を募集し、遊休施設等については、今年度末までに基本方針の見直しを行うことなどを検討しています。現段階では、一つひとつのプロジェクトについて詳細に説明することは難しい状況ですが、具体化を図りながら取り組んでいきます。
		環境課長	②市独自の条例を整備する場合は、目的や効果、規制の内容と影響等を十分に検討する必要があります。メガソーラーについては、新たに環境アセスメントの対象となるなど、一定の規制があります。近隣の状況や全国的な動きを見ながら取り組んでいきます。
		議会事務局長	③9月の市議会では、市外の方から陳情をいただきましたが、委員会審査、本会議で不採択となりました。議会から意見書を出して欲しいというご要望については、市民の皆様から陳情・請願を受け付け、議会の中で議論する手続があります。
4	【国保病院の経営形態について、メガソーラーへの危機意識について】 ①新しい国保病院の経営形態について、地方独立行政法人にするという説明もあったが、どう考えているか。 ②メガソーラーは、実際に事業が始まると、騒音と埃でまみれ、大雨が降れば土砂崩れが発生する心配がある。市はどう考えているのか。	健康福祉部長	経営形態を考えることも必要ですが、まずは新病院の運営を軌道に乗せることを考え、経営改善等に取り組んでいきます。

質問(要旨)		回答者	回答(要旨)
5	【観光資源・文化財の保護について】 大山寺は、令和6年に1300年を迎える。何とかきれいにしたいと思っているが、多額の費用がかかる。市からの補助など、今後どのように考えていくのか。例として大山寺をあげたが、市は文化財の保護にどのように取り組んでいくのか。	生涯学習課長	文化財保護法では、指定文化財の維持管理、改修等は、所有者・管理者が行なうことが基本とされ、国の指定であれば国、県の指定であれば県、市の指定であれば市が補助金を交付することができる決まりになっています。大山寺は県指定文化財で、建築から約200年経過して傷んでおり、修理には高額な費用が必要と予想されます。経費をどう工面していくかも問題ですが、県の許可が前提となりますので、どのような工事をしていくかも考える必要があります。大山寺の関係者と協議しながら進めていければと考えています。市教育委員会では、「文化財保存活用地域計画」を令和6年度に策定する予定です。文化財を観光資源・地域資源として活用することも計画に盛り込んでいく予定ですので、そうした活用を通じて、保全の可能性、改修の可能性を広げていければと考えています。
6	【旧主基小学校の体育館の利用について】 旧主基小学校の体育館について、4月から使用できず、現在は長狭学園の剣道場で活動している。トイレがなく、コンビニを借りている現状。今後、利用できるようになる見込みはあるのか。	財政課長	旧主基小学校の体育館については、学校としての供用を停止してから相当の時間が経過し、電気設備や水道に問題があります。利用者の安全性や地域に迷惑をかけてしまうこと等を考え、学校体育施設の利用調整の中で他の施設を優先していただくよう調整してきましたが、4月から利用を停止しています。体育館の利用再開は、非常に難しい状況にあります。
7	【校内への5G電波塔の建設について、学校でのWi-Fiのオンオフについて】 ①総務省や文科省が、小・中学校の校内に5Gの携帯塔を建てることを推奨しているが、子どもたちに影響があるので、やめていただきたい。 ②Wi-Fiも高周波の電磁波を発生している。どうしても必要な授業の時はオンにして使ってもらう、使わない時はオフにするという切り替えをしてほしい。子どもたちを電磁波の障害から守っていただきたい。	学校教育課長	①5Gの鉄塔の件については、まだ情報が入ってきてないため、情報を得た段階で検討していきます。 ②各校のタブレットは、すべてWi-Fi通信であり、授業で必要な部分について接続する形をとっています。スイッチを切った場合、次につながるまでのタイムラグが多発してしまうため、その点も含めて状況を調査していきます。
8	【御園橋架け替え工事の進捗について】 御園橋の架け替え工事について、進捗状況を教えてほしい。すぐに着工できないようであれば、県に陳情し、細野元名線の迂回路を先に着手できないか、併せて伺う。	都市建設課長	御園橋については、平成28年の地元説明会以降、用地買収や移転補償が行われてきましたが、まだ了承が得られないところが残っており、着工まではもう少し時間がかかる状況です。県が事業主体ですが、市も協力して進めていきます。迂回路については、県と協議していきたいと考えますが、架け替えに伴って実施するものである点はご理解ください。
9	【保護司の確保について】 犯罪を犯してしまった人を更生保護する保護司は特別国家公務員で、75歳が定年となっている。高齢化が進んでいるので、保護司の確保に協力していただきたい。※回答不要とのこと	—	—

	質問(要旨)	回答者	回答(要旨)
10	【給食での食育、長狭米の定義について】 ①子どもたちにどのような鴨川の食材を提供しているのかを質問したい。 ②長狭米とは、大山・吉尾・主基でとれたお米なのか、長狭平野でとれたお米は全部長狭米なのか教えてほしい。	給食センター所長	①地元産のコシヒカリを中心に、ひじき、鴨川レンコン、鴨川七里、さつまいもを給食に使用しているほか、ミカンなども提供しています。学校では、コロナ禍で黙食をしており、校内放送で長狭米のお話や、今日出たものがどう獲れているかなどの話も交え、地元に対する関心を持つてもらえるような食育活動を行っています。
		農林水産課長	②一般的には、清澄山系と嶺岡山系の間の長狭平野で収穫されたお米が長狭米と言われています。稲の成長に必要なミネラル分が豊富な粘土質の良質な土壤、良質な水で作られたお米とされています。
11	【移住就業支援金の申請数について】 「UIJターンによる移住就業支援金」の申請数を教えてほしい。	まちづくり推進課長	昨年度は1世帯、本年度は2世帯となっています。
12	【「市民会議」、「市民講座」の開催について】 ①「市民会議」という場を作り、月に1回程度やつたらどうか。 ②文化・歴史を知らない市民の方もいる。市民講座を実施してもらいたい。	経営企画課長	市民懇談会とは別に、事業ごとに、きめ細かくご意見を伺う機会を設けていきたいと考えています。 市民講座については、ご要望として伺います。
【市長総括】 市民の皆様がこのまちの主役であり、皆さん方の声にしっかりと耳を傾けながら、市政を運営していきます。 さまざまご意見、ご要望をいただきましたが、市民の命、暮らしに直結するものを中心に、市、県、国が一緒になって取り組んでいきます。			